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Прогноз синоптиков

новости, события, факты

УвАжАемые читАтели!
Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 чис-

ла каждого месяца. И тогда со следующего месяца газета придёт 
в ваш дом! Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел про-
даж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101). 

подписка-2016

профориентация

• ежедневно сотрудники приёмной комиссии Заводоуковского агропромышленного техникума 
консультируют свыше десятка  посетителей. А в августе здесь ожидают ещё большего 

наплыва абитуриентов.

В приёмной комиссии Заво-
доуковского агропромыш-
ленного техникума горячая 
пора: абитуриенты несут до-
кументы.

Помимо заводоуковских ре-
бят сюда спешат тюменцы, то-
боляки, курганцы, жители Хан-
ты-Мансийского и Ямало-Не-
нецкого автономных округов. 
Нынче здесь учатся на разных 
специальностях ребята с юго-
востока Украины – из Донец-
ка и Луганска. Осваивают про-
фессию механизатора и ребя-
та из соседнего Казахстана. 
Ежегодно в техникуме заочно 
и очно обучаются более вось-
мисот студентов, а свыше трёх 
сотен человек выпускаются с 
дипломами специалистов раз-
ных профилей. 

Ничего удивительно в этом 
нет, учебное заведение имеет 
добротную материальную ба-
зу, современное общежитие, 
хороший преподавательский 
состав, который ежегодно по-
вышает свою квалификацию. 

В конце 2013 года в состав 
Заводоуковского агропромыш-
ленного техникума вошли Юр-
гинское, Омутинское и Арми-
зонское профессиональные 
училища, где можно освоить 
различные рабочие профес-
сии. А в Заводоуковском тех-
никуме с этого учебного года 
помимо профессий штукатура-
маляра, механизатора, пова-
ра, электромонтёра, водителя, 
плотника и менеджера можно 
будет освоить специальности 
мастера по домашнему и ком-
мунальному хозяйству, озеле-
нителя, специалиста по управ-
лению перевозками на транс-
порте, техника по защите ин-
формации.

Все профессии хороши:
Выбирай

• Приёмная комиссия в техникуме будет работать до 15 августа.

 – Думаю, благодаря новым 
специальностям, абитуриенты 
проявят к техникуму больший 
интерес, – говорит заместитель 
директора Надежда Воеводи-
на. – Профессии новые,  необ-
ходимые нашему обществу. На-
верное, любая компания, обслу-
живающая многоквартирные до-
ма, будет только рада дипломи-
рованному специалисту по жи-
лищно-коммунальному хозяй-
ству. Как и транспортные ком-
пании – менеджеру по органи-
зации перевозок и управлению 
на транспорте. А какой владе-
лец коттеджа откажется от ус-
луг грамотного озеленителя сво-
его приусадебного участка? Се-
годня эти и другие нужные про-
фессии можно получить в нашем 
техникуме.

Помимо учёбы здесь по часам 
расписано и внеучебное вре-
мя. Учащиеся техникума про-
шлой осенью в четвёртый раз 
участвовали в традиционной 
областной сельскохозяйствен-
ной выставке «Золотая осень», 
а в мае представляли интере-

сы округа на ежегодном чемпи-
онате рабочих профессий World 
skill Russia. В течение года ре-
бята проводят своего рода про-
фориентационную  работу: вы-
езжают в школы соседних рай-
онов с концертной программой, 
рассказывают старшеклассни-
кам об учёбе в техникуме, о спе-
циальностях, которые приобре-
тают,  о том, чем живут во внеу-
чебное время. 

Более половины студентов тре-
нируются в спортивных секциях, 
занимаются в различных творче-
ских объединениях. Особо актив-
ные готовятся к окружным играм 
КВН и «Что? Где? Когда?». Юно-
ши на спортивных площадках за-
няты допризывной военной подго-
товкой. Есть в техникуме и волон-
тёры. Одним словом, жизнь сту-
денческая бьёт ключом! 

Подробнее об учёбе и про-
фессиях, которые предлагает 
освоить агропромышленный 
техникум, читайте на 9-й стра-
нице газеты.

Андрей КОРОСтелЁв
Фото автора

Наиболее активно работают на 
заготовке объёмного корма для 
крупнорогатых в ЗАО «Лесной» и 
Мичуринской свиноводческой ком-
пании. Здесь за смену в траншеи 
трамбуют от полутора до двух ты-
сяч тонн травы. По 600-800 тонн 

закладывают механизаторы ООО 
«Возрождение» и ЗАО «Тобол». В 
общей сложности аграриям пред-
стоит заготовить 77,5 тысячи тонн 
сенажа. На 29 июля в бурты зака-
тано 65% этого объёма.

Борис СОКОлОв

Бурёнки будут довольны
За световой день полеводы сельхозпредприятий округа за-
готавливают более пяти тысяч тонн сенажа.

Как рассказал Игорь Денисов, 
первый заместитель главы окру-
га, работа по благоустройству тер-
риторий проводилась и раньше, 
просто не до всего доходили ру-
ки. Многие проблемы, на которые 
нужно обратить внимание в пер-
вую очередь, увидели и подсказа-
ли активисты ТОСов. Так, на не-
которые окраинные улицы и в за-
коулки с санитарной очисткой от 
всевозможного мусора, ликвида-
цией несанкционированных сва-
лок и тем же скашиванием сор-
няков рабочие, отвечающие за 

чистоту, озеленение и красоту, 
раньше приходили лишь от слу-
чая к случаю.

В этом году два десятка чело-
век работают в городе на благо 
всех нас, расчищая  мусорные за-
валы, накопившиеся за несколь-
ко десятков лет. Временные ра-
ботники трудятся вместе с груп-
пой ЕРЦ, занимающейся благо-
устройством. Но пословица «Чи-
сто не там, где убирают, а там, где 
не мусорят» и сегодня остаётся 
как никогда актуальной.

Александр ПОнОмАРЁв

только Геракл очистил 
авгиевы конюшни за день

По инициативе членов общественного самоуправления и 
при содействии службы занятости в округе созданы вре-
менные рабочие места для благоустройства территории.

Консультационный пункт по защите прав потребителей центра 
гигиены и эпидемиологии до 1 августа с 9.00 до 16.00 организует 
горячую линию по вопросам защиты прав потребителей одеж-
ды и обуви. Ваших звонков ждут по телефону 8 (34542) 2-16-79.

28 июля работники предприятия 
отгрузили с поля 16 тонн картофе-
ля, а двумя днями ранее начали ру-
бить капусту. В розничную торгов-
лю её уже отправлено более 250 
тонн. На полях «Простора» растёт 

весь борщовый набор овощей, и в 
скором времени потребители его 
получат. Всего же сельчанам пред-
стоит убрать картофель и овощи с 
площади 1809 гектаров.

Борис СОКОлОв

Картофель подоспел
К уборке «второго хлеба» первыми в округе приступили 
земледельцы ООО «Простор».

Сегодня она составляет 25 ты-
сяч рублей и получить её можно 
через два месяца после подачи 
заявления. Уже более пятисот се-
мей (из 3,5 тысячи, получивших 
за десять лет сертификат на ма-
теринский капитал) подали заяв-
ления в Пенсионный фонд и мно-
гофункциональный центр. 

Деньги эти можно потратить 
на любые неотложные нужды 

семьи. Закон не предусматри-
вает какой-либо отчётности. По 
словам специалиста Пенсионно-
го фонда Елены Гридиной, чаще 
всего заводоуковцы используют 
эти средства на ремонт жилья и 
сбор детей в школу. А подать за-
явление на получение единовре-
менной выплаты можно до 30 но-
ября нынешнего года. 

Алла еГОРычевА

мамины деньги в помощь
Заводоуковцы активно используют право на единовремен-
ную выплату из средств материнского капитала.
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твои люди, село

• нередко за чаем Хамитулла Калимуллович с женой Земфирой ведут разговоры о том, 
какую профессию выберет их младшая дочь лаура.

новости россии

блиц-опрос

Галина Головатенко, домохо-
зяйка, г. Заводоуковск:

– Я родом с Дальнего Востока, 
живу на родине мужа. Все друзья 
детства остались там, общаемся 
только через соцсети. Здесь же об-
завелась только знакомыми, на-
стоящего друга заменяет супруг.

евгений Крахмалёв, рабо-
чий, г. Заводоуковск:

– Друзей много, но среди них 
только два настоящих, которые 
всегда помогают в трудную ми-
нуту. С одним дружим с детства, 
второго приобрёл на бывшей ра-
боте. Дружбой дорожим, вместе 
отдыхаем семьями, кстати, наши 
жёны и дети тоже сдружились. 
Планируем на следующий год 
всей большой компанией съез-
дить дикарями на Алтай.

илья Проскуряков, безработ-
ный, г. Заводоуковск:

– Друзья у меня есть, их трое. 
На них можно во всём положить-
ся. Они элементарно дадут в долг 
нужную сумму и подождут, если 
вовремя рассчитаться не полу-
чается. Выручают, когда есть не-
обходимость что-либо строить, 
и одному это сделать просто не-
возможно. Отдыхать вместе вы-
падает  редко, может быть, вые-
дем раз в год на ту же рыбалку.

людмила таксанова, пенси-
онерка, с. Падун:

– Без друзей меня и вовсе бы 
не было. Уже больше 40 лет дру-
жу со школьной подругой. Сегод-
ня она живёт в Екатеринбурге, но 
расстояние нас не останавливает. 
Мы часто созваниваемся, а раз в 

два года обязательно встречаем-
ся. В Падуне у меня три близких 
подруги, ещё с соседями дружу. 
По натуре я неконфликтная, об-
щительная, поэтому всех, с кем 
дружу, и не перечислись.

Дмитрий Антонов, инженер, 
г. Заводоуковск:

– Настоящих друзей много не 
бывает. Это люди, близкие по ду-
ху, общение с ними в радость. Бы-
ли и остались школьные друзья, 
с ними в основном встречаемся 
на вечере выпускников раз в пя-
тилетку, с кем-то видимся чаще, 
давно познакомились семьями. 
Институтские друзья-приятели 
большей частью остались в мо-
лодости: у всех житейские хло-
поты, на вечера встреч, которые 
также случаются раз в пять лет, 

приезжают всё меньше однокурс-
ников. А есть друзья, для которых 
нет ни преград, ни расстояний.

Анатолий ильин, пенсионер, 
с. новая Заимка:

– Близких друзей у меня никог-
да не было. Лишь единственная 
и верная спутница жизни – моя 
супруга. Вместе мы с ней с 1972 
года. Всё это время мы доверя-
ем друг другу. И праздники от-
мечаем, и проблемы решаем, и 
горе делим. Всё у нас пополам.

Антон Рискунов, водитель 
автобуса, г. Заводоуковск:

– У меня по жизни два друга, 
остальные – товарищи. Но дру-
зья настоящие. Мы во всём по-
могаем друг другу. Так, Семён 
начал строить дом, я и Николай 
помогали. Теперь друзья помо-

гают со строительством мне. 
Вместе собираемся на празд-
ники, дни рождения, не остав-
ляем один на один с проблема-
ми. Тут Николай попадал в ава-
рию на машине, мы навещали 
его в больнице. Не представ-
ляю, как жить без друзей, ведь 
они мне как родственники, без 
них никуда. 

елена Пискунова, бухгалтер, 
г. Заводоуковск:

– У меня все самые близкие 
друзья – с детства. Пусть мы не 
видимся подолгу, но я знаю, что 
в любой ситуации могу на них 
рассчитывать. Считаю, что дру-
зья познаются в радости, посо-
чувствовать чужой беде легче, 
чем искренне порадоваться успе-
хам другого. 

без друзей меня чуть-чуть?

К 2025 году правительство планирует 
сформировать единый государственный 
регистр населения, в который внесут всех 
граждан, проживающих в России.

Предполагается, что сведения по населе-
нию будут собирать на основе данных систем 
записей актов гражданского состояния. Ра-
бота над новым масштабным проектом бу-
дет идти в несколько этапов. По словам пре-
мьер-министра Дмитрия Медведева, появле-
ние такого регистра в обозримой перспекти-
ве существеннейшим образом оптимизирует 
государственные услуги в электронном виде. 

В прошлом году было оказано более 100 
миллионов госуслуг в электронной форме, 
что составляет 40% населения. К 2018 году 
уже 70% населения должны иметь доступ к 
электронным госуслугам. «Для этого нужно 
продолжать информационную кампанию, – 
полагает Дмитрий Медведев. – Рассказы-
вать людям, что не нужно отстаивать в оче-
редях, что взаимодействие с государством 
через электронную систему общения и про-
сто, и удобно. Наконец, такая система исклю-
чает коррупцию».   

За кандидатов в депутаты Госдумы мож-
но проголосовать в интернете. 

Проект «Депутат – клуб» Алексея Марты-
нова запустил соответствующий сервис. За 
первые пять дней на сайте www.deputat.club 
проголосовало более 10 тысяч человек. Вир-
туальное волеизъявление не имеет юридиче-
ской силы, но позволяет повысить интерес 
граждан к парламентским выборам.

«Депутат – клуб» не связан ни с какими по-
литическими партиями, его цель – развитие 
гражданского общества, информирование 
граждан о выдвинувшихся по их региону кан-
дидатах, а также создание максимально объ-
ективного рейтинга кандидатов», – говорится 
на сайте проекта. На народное интернет-голо-
сование выставлены кандидаты от партий в 
одномандатных округах. Выбираешь на кар-
те свой регион, далее кликаешь свой округ, 
после чего открывается список кандидатов-
одномандатников от разных партий по этому 
округу. Здесь можно ознакомиться с их био-
графиями. Каждый посетитель сайта за од-
ного кандидата может проголосовать только 
единожды. При желании позднее можно ото-
звать свой голос и отдать его другому канди-
дату. Онлайн-сервис не заменяет реального 
голосования на выборах. Чтобы голос был 
учтён официально, 18 сентября необходимо 
прийти на свой участок и поставить галочку 
в настоящем бюллетене.

До конца года все поликлиники и боль-
ницы пройдут независимую оценку сво-
их пациентов.

Минздрав на своём сайте запустил го-
лосование, где всем желающим предла-
гается высказать то, что они думают о ка-
честве медицины в России. Проект начал-
ся с онлайн-анкетирования по работе по-
ликлиник и больниц, теперь к нему присо-
единился опрос по «скорой», а в дальней-
шем можно будет оценить работу роддо-
мов, станций переливания крови. Чтобы 
«народное голосование» было объектив-
ным, разработаны критерии оценки для 
обычных пациентов-неспециалистов. Их 
пять: открытость и доступность информа-
ции о медорганизации; комфортность и до-
ступность медуслуг; время ожидания; до-
брожелательность и компетентность вра-
чей и другого персонала и, как итоговый, 
– удовлетворённость пациента.

Ответы пациентов суммируются, и каж-
дое из медучреждений получает рейтинго-
вую оценку. 

По материалам «Российской газеты»

По данным медиков, за последние 
три года в городском округе увели-
чилось число людей, страдающих 
ожирением, а вот курить заводоу-
ковцы стали меньше.

В округе полным ходом идёт диспансе-
ризация взрослого населения. В этом году 
запланировано обследовать почти восемь 
тысяч человек, на сегодня медики уже ос-
мотрели почти пять тысяч заводоуковцев 
(61% от плана). 

Профосмотр предполагает в обязатель-
ном порядке сдать кровь на общий и био-
химический анализ, сделать электрокар-
диограмму, флюорографическое обсле-
дование… Чем старше пациент, тем рас-
ширеннее его диспансеризация. К приме-
ру, с 39 лет необходимо пройти ультразву-
ковое исследование органов брюшной по-
лости и малого таза, а женщинам ещё и 
маммографию. 

По словам Ольги Дранко, заведующей 
взрослой поликлиникой областной боль-
ницы №12, диспансеризация – процедура 

не долгая и не сложная, пройти её можно 
без очереди и всего за два дня. Причём 
бесплатно. Если медики выявили какое-
либо отклонение в здоровье пациента, 
то его направляют на более углублённое 
обследование (второй этап диспансери-
зации). Нынче дополнительный осмотр 
прошли 30% участников осмотра. Боль-
ше всего врачи диагностируют заболева-
ния сердечно-сосудистой, эндокринной 
систем, онкологические. Ольга Павлов-
на отмечает, что в последние годы жите-
ли округа стали ответственнее относить-
ся к собственному здоровью и на медоб-
следование идут охотнее. Ведь регуляр-
ные осмотры позволяют выявлять недуги 
на более ранней стадии развития, когда 
лечение наиболее эффективно.

Проверить своё здоровье заводоуков-
цы могут в любое время, не дожидаясь 
диспансеризации. Пройти профосмотр и 
сдать необходимые анализы можно обра-
тившись к своему участковому терапевту 
в поликлинике.

Алла еГОРычевА

любая работа В радость

диспансеризация

будьте здоровы!

Хамитулла Иблиаминов из Ингала 
благодарен судьбе за то, что живёт в 
такое непростое, но интересное вре-
мя, когда можно попробовать реали-
зовать себя в любом деле, главное, 
чтобы желание было. 

Воспитанный в многодетной татарской 
семье, Хамитулла с малых лет помогал 
родителям по хозяйству: кормил и поил 
овец, коров, лошадей. В свободное вре-
мя любил порыбачить, благо речка Ин-
гала протекает буквально за огородами. 

Не прошли даром и шесть интернатских 
лет, когда он учился в Лыбаевской средней 
школе. Здесь, по признанию собеседни-

ка, его научили правильно распределять 
время, соблюдать порядок и дисциплину. 

Демобилизовавшись в 1983 году из ар-
мии, Хамитулла уехал в Тюмень, женил-
ся, устроился работать на моторный за-
вод и заочно учился в университете. Всё 
складывалось как нельзя лучше, но гря-
нули перестроечные 90-е годы. Завод рез-
ко сократил производственные цеха, лю-
ди остались не у дел. В их числе и Хами-
тулла Калимуллович. 

– Чем только я не занимался в те годы, 
ведь надо было семью кормить, – расска-
зывает Х. Иблиаминов. – «Челноком» был, 
продавцом, строителем… Можно было, ко-
нечно, жить в областной столице, но меня 

всегда тянуло домой – в Ингал. В начале 
2005 года мы с женой Земфирой наконец 
решили переехать в деревню. К тому вре-
мени здесь начали строить себе дом, в кото-
ром сегодня и живём. В первые годы после 
переезда трудно было. Спасибо родствен-
никам – помогли. 

Прежде всего завели мы крупный рогатый 
скот – четырёх дойных коров плюс нетелей 
и молодняк. Излишки молока продаём в ко-
оператив «Центр». Подросших бычков сда-
ём на мясо. Выращиваем бройлеров. Не-
сколько лет мы откармливали гусей и индю-
ков и реализовали их к новогодним праздни-
кам. Но в последнее время спрос на птицу 
упал, стало невыгодно с ней работать. Тог-
да я взялся строить дома – рубил деревян-
ные срубы по проектам заказчиков. В особо 
трудное время ездил на Север на заготовку 
клюквы. Жена в это время вела хозяйство. 
Она и сегодня главный помощник во всех 
делах и начинаниях.

Хамитулла Калимуллович при том, что не 
сидит без дела, постоянно строит планы. На-
пример, есть у него идея возвести теплицы и 
выращивать овощи, ведь вода для полива ря-
дом. Но с землёй проблема. Свободных гек-
таров и у сельской администрации нет. Ещё 
он хотел бы поставить на берегу Ингалы не-
сколько деревянных домиков, в которых ры-
баки, туристы, отдыхающие могли бы укрыть-
ся от непогоды, побыть на природе. 

Сельчанин понимает, что без государствен-
ной или иной поддержки, такие проекты ему 
не поднять, поэтому крупный рогатый скот – 
его палочка-выручалочка и источник дохода. 
Да только и с ним есть проблемы. Так как Ха-
митулла Калимуллович вернулся в Ингал не-
давно, ни земельных паёв, ни сенокосных уго-
дий у него нет. Для его поголовья ежегодно 
требуется более 20 тонн сена, поэтому 10-
15 гектаров пастбищ его бы очень выручили. 
Видимо, здесь нужна помощь муниципалите-
та или хозяйствующих субъектов. 

Борис СОКОлОв
Фото автора
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садоводу-огороднику

говорим правильно

Субботний вечер
соцзащита

рецептик

знаете ли вы, что...

что нужно: 500 граммов слив, четыре яйца, 360 мил-
лилитров молока, 60 граммов сахара, 60 граммов муки, 
ванилин, сахарная пудра для присыпки.

что делать: помойте сливы, отделите косточки, порежь-
те дольками и выложите в неразъёмную форму для выпеч-
ки.  Взбейте яйца и молоко. Добавьте сахар, муку и ванилин.  
Продолжайте взбивать венчиком до однородной массы. За-
лейте сливы полученной массой и выпекайте в течение 1–1,5 
часа до золотистого цвета.

Клафути со сливами

Будучи экономом при аббатстве Отвильер, располо-
женном в самом центре Шампани, монах-бенедиктинец 
Пьер Периньон заведовал съестными запасами и погре-
бом, а на досуге занимался экспериментами по произ-
водству различных вин. И вот, 4 августа 1668 года отец 
Периньон представил удивлённой братии чудесный на-
питок: серебристые пузырьки с тихим шелестом подни-
мались со дна бокала, прозрачная пена искрилась, слов-
но живая. Это игристое вино стало прародителем совре-
менного шампанского, а имя Периньон – впоследствии 
маркой французского шампанского премиум-класса. 

Кстати, Пьер Периньон не только первым изготовил 
шампанское, но также предложил вместо обычной в то 
время пробки из промасленной палки использовать кор-
ковую, которая используется по сей день. 

Хотя изобретение шампанского датировано 4 августа 1668 
года, описание технологии его изготовления было опублико-
вано лишь в 1718 году аббатом Федино, каноником Реймско-
го собора. В 1728 году началась торговля шампанским, а че-
рез год была основана первая фирма-производитель шам-
панских вин «Рюинар». К концу XIX века шампанское приоб-
рело популярность во всём мире (и не утратило его и сегод-
ня), и многие страны стали сами осваивать его производство. 

http://www.calend.ru

день рождения 
шампанского

Какие ещё правила? – 
спросят многие дачни-
ки. Даже медведи в ле-
су собирают и едят ма-
лину без всяких правил! 
Но то лес, а в саду без 
них нельзя.

Главное, что должен 
твёрдо запомнить каждый 
садовод, – плоды малины 
не должны падать на зем-
лю под кустами. Потому 
что их семена прорастут, 
сеянцы засорят основной 
сорт, и через несколько 
лет урожай с вашей план-
тации ухудшится на поря-
док. А если кидать боль-
ные или червивые ягоды, 
вы собственными руками 
соз дадите рассадник бо-
лезней и вредителей в ма-
линнике.

Чтобы перезрелые плоды 
не падали на землю, мали-
ну нужно собирать часто – 
максимум через два дня на 
третий, а в идеале – еже-
дневно. При этом делать 
это нужно тщательно. Ря-
ды обходят с обеих сторон, 
каждую сторону в прямом 
и обратном направлении. 
Ягоды срывают осторож-
но, придерживая веточку 
свободной рукой. Все без-
надёжно повреждённые 
и загнивающие плоды то-
же нужно собирать, но в 
отдель ную посудину. Слег-
ка затронутые малинным 
жуком ягоды складывают в 
третью ёмкость – после со-
ртировки их можно исполь-
зовать для переработки.

Если ваше время огра-
ничено, можно собрать все 
ягоды в одну тару, заморо-
зить в морозилке в плоских 
поддонах, а рассортиро-
вать через три-четыре ча-
са или позже.

«АиФ»

Август для дачника – не 
конец сезона. В этом ме-
сяце ещё можно успеть 
посадить разные куль-
туры и даже собрать 
урожай. 

Посейте всевозможную 
скороспелую зелень. Это 
могут быть как листовые 
салаты, так и полукочан-
ные.  Ещё можно посадить 
укроп. Зонтиков для засолки 
он, конечно, дать не успеет, 
но свежую зелень высотой 
15-20 сантиметров осенью 
вы есть будете.

Есть зеленоплодный 
дайкон и редиска, которые 
также успеют вырасти. Ав-
густовские дни короткие, 
поэтому как раз весь сок 
пойдёт не в цветочки, а в 
корнеплоды. 

В начале августа, а не 
весной, как многие привык-
ли, хорошо сажать усы зем-
ляники. Именно в конце ле-
та рассада успеет сфор-
мировать корневую систе-
му и даже заложит цветоч-
ные почки, что позволит на 
будущий год собрать боль-
шой урожай ягод.

На закате 
лета

собираем 
малину

правильно

«челОвеК 
С БУльвАРА КАПУЦинОв»

Музыкальная комедия режиссё-
ра Аллы Суриковой и сценариста Эдуарда Акопова вышла в 
советский прокат 23 июня 1987 года. Но до этого картина шесть 
лет пролежала на «Мосфильме», ожидая своей очереди. 

Алле Суриковой удалось собрать для съёмок в филь-
ме по-настоящему звёздный актёрский ансамбль. Андрей 
Миронов, Лев Дуров, Олег Табаков, Николай Караченцов, 
Александра Яковлева, Альберт Филозов, Игорь Кваша, Ле-
онид Ярмольник, Галина Польских, Семён Фарада, Миха-
ил Светин, Наталья Фатеева, Михаил Боярский – даже по-
ловины из перечисленных имён хватило бы, чтобы зрите-
ли выстраивались в очереди в кассы кинотеатров. Если до-
бавить к этому, что трюки были поставлены при участии од-
ного из самых известных отечественных каскадёров Алек-
сандра Иншакова, а музыкальные номера созданы компо-
зитором Геннадием Гладковым и поэтом Юлием Кимом, то 
успех ленте можно считать гарантированным. Так и прои-
зошло с фильмом «Человек с бульвара Капуцинов», кото-
рый посмотрели в год проката более 50 миллионов человек. 

К сожалению, в этом фильме замечательный совет-
ский актёр Андрей Миронов сыграл последнюю глав-
ную роль в кино. 

http://www.vokrug.tv/product/show/CHelovek_s_
bulvara_Kaputsinov/

Курсы валют, прогнозы экономистов – это стало для нас 
привычным, как прогноз погоды. И это понятно: от всего это-
го в какой-то степени зависит и наш с вами кошелёк. Так 
же, к примеру, как розничные цены зависят от оптОвых.

Именно так, от оптОвых цен, а не от Оптовых! Уж не знаю 
почему, но часто говорят «Оптовый». Особенно когда речь 
заходит о рынках, оптОвых рынках или оптОвых магази-
нах. «Целиком, всё сразу» – так можно ещё расшифровать 
это слово. Оно, кстати, не новое. Наречие «оптом» извест-
но русскому языку, по крайней мере, с середины XVIII ве-
ка. Правда, прилагательное «оптОвый» – более позднее, 
составители словарей заметили его в языке только в на-
чале XIX века. Интересно, что писалось оно тогда через 
Б, а не через П: «Обтом, обтовЫй» – вот такое было уда-
рение. Как сказано в Историко-этимологическом словаре 
П. Черных, корень тот же, что в словах «общий», «обще-
ство». Для нас же главное – ударение. Партии товара – оп-
тОвые, торговля – оптОвая, рынок – оптОвый.

https://rg.ru/2015/07/16/koroleva.html

оптовый 

информационные услуги 
через интернет

С 1 июля законом Тюменской обла-
сти «О внесении изменения в закон 
Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий 
граждан в Тюменской области» от 
24.06.2016 № 56 приняты меры по 
усилению социальной поддержки 
по уплате взноса на капитальный 
ремонт граждан, достигших 70 лет. 

Размер компенсации с 1 июля увели-
чен и составляет 100 процентов взно-
са на капитальный ремонт общего иму-
щества в многоквартирном доме, рас-
считанного исходя из минимального 
размера взноса на капремонт на один 
квадратный метр общей площади жи-
лого помещения в месяц, установлен-
ного постановлением правительства 
Тюменской области, и общей площа-
ди жилого помещения, находящегося 
в собственности, но не более 50 ква-
дратных метров. 

Компенсация предоставляется следу-
ющим гражданам:

 а) одиноко проживающим неработаю-
щим собственникам жилых помещений, 
достигшим возраста 70 лет;

б) проживающим в составе семьи, со-
стоящей только из совместно прожива-
ющих неработающих граждан пенсион-
ного возраста, собственникам жилых по-
мещений, достигшим возраста 70 лет.

Компенсация расходов на уплату 
взноса на капитальный ремонт обще-
го имущества в многоквартирном до-
ме предоставляется в отношении жи-
лого помещения, в котором гражда-

нин имеет регистрацию по месту по-
стоянного жительства (прописку). Кро-
ме этого, выплата компенсации про-
изводится при отсутствии задолжен-
ности по уплате взносов на капиталь-
ный ремонт.

В случае если гражданин имеет пра-
во на возмещение расходов на капи-
тальный ремонт как льготник (ветеран 
труда, инвалид и др.) и по достижению 
установленного возраста одновременно, 
выплата будет осуществляться по наи-
более выгодному для него основанию.

Компенсация расходов на уплату 
взноса на капитальный ремонт не ос-
вобождает от уплаты данного взноса по 
квитанции, а компенсирует уже произ-
ведённые расходы. Данная компенса-
ция включена в состав такой меры со-
циальной поддержки, как возмещение 
расходов на оплату жилищно-комму-
нальных услуг (ЖКУ) и выплачивается 
с мая 2015 года.

В связи с тем, что возмещение расхо-
дов на оплату ЖКУ за третий квартал уже 
проведено, не позднее четвёртого квар-
тала будет произведён перерасчёт при 
соблюдении гражданами вышеперечис-
ленных условий. Увеличение компенса-
ции не требует предоставление допол-
нительных документов и будет произ-
ведено автоматически. По всем вопро-
сам обращаться по телефонам 8 (34542) 
6-04-29, 6-00-44. 

межрайонное управление 
социальной защиты населения 

(Заводоуковский городской округ 
и Упоровский район)

Возмещение расходов 
на капремонт

Департамент социаль-
ного развития Тюмен-
ской области разрабо-
тал административные 
регламенты госуслуг по 
предоставлению ин-
формации через Ин-
тернет-ресурсы. 

Для получения инфор-
мационных услуг не тре-
буется обращаться в 
органы соцзащиты или 
представлять какие-ли-
бо документы. 

Перечень 
информационных 
услуг и ссылки 

на соответствующие 
интернет-ресурсы

1. Информирование 
о порядке предостав-
ления мер социаль-
ной поддержки отдель-
ным категориям граж-
дан (http://admtyumen.
ru/ogv_ru/society/social_
policy/socsupport/more.
htm?id=11375968@
cmsArticle). 

На сайте www.
admtyumen.ru или «Пра-
вительство Тюменской 
области» выбрать раз-
дел «Общество» – раздел 
«Социальная политика» 
(левая верхняя панель) 
– раздел «Меры соцпод-
держки, предоставляе-
мые органами социаль-
ной защиты Тюменской 
области» – «Перечень 
мер соцподдержки, пре-
доставляемых органами 
соцзащиты населения».

2. Предоставление 
гражданам информации 

о детях, оставшихся без 
попечения родителей, из 
регионального банка дан-
ных для передачи их на 
воспитание в семьи, вы-
даче предварительного 
разрешения на усынов-
ление (удочерение) детей 
в случаях, предусмотрен-
ных ФЗ РФ (http://detkitmn.
ru/db). 

На сайте www.detkitmn.
ru или «Усыновление в 
Тюменской области» вы-
брать раздел «Региональ-
ный банк данных о детях, 
оставшихся без попечения 
родителей». Для получе-
ния анкет детей и выда-
чи направления на посе-
щение ребёнка, или пред-
варительных разрешений 
на усыновление обеспе-
чена возможность подать 
заявление о предоставле-
нии госуслуги в электрон-
ной форме с использова-
нием «Личного кабине-

та» федерального (www.
gosuslugi.ru) или реги-
онального (www.uslugi.
admtyumen.ru) портала, 
заполнив специальную 
интерактивную форму.

3. Информирование 
об организации отдыха и 
оздоровления детей Тю-
менской области (http://
leto.admtyumen.ru/leto/
main.htm).

На сайте www.
admtyumen.ru или «Пра-
вительство Тюменской 
области» выбрать раз-
дел «Общество» – раз-
дел «Социальная поли-
тика» (левая верхняя па-
нель) – раздел «Органи-
зация отдыха и оздоров-
ления населения» – www.
leto.admtyumen.ru. 

С информацией о госу-
дарственной услуге мож-
но ознакомиться на пор-
талах www.admtyumen.ru, 
www.gosuslugi.ru


